### La Internacional Comunista contra la guerra imperialista

El 7 de noviembre, conmemoración de la revolución libertadora del proletariado y pueblos rusos, la Internacional Comunista ha dirigido a las clases trabajadoras del mundo entero el siguiente histórico documento, que fija la posición de la I. C. frente a la guerra imperialista y a los problemas políticos del momento:

#### PROLETARIOS Y TRABAJADORES DEL MUNDO ENTERO:

Los trabajadores de todos los países celebran hoy el\22.o aniversario de la Gran Revolución Socialista.

Los pueblos de la URSS hacen hoy día el balance histórico mundial de las victorias socialistas alcanzadas bajo la dirección del Partido Bolchevique, del glorioso Partido de Lenin y Stalin. El pueblo soviético, que ya ha construído la sociedad sin clases, marcha al comunismo.

Grandes son las realizaciones del país de los Soviets. La industria socialista se desarrolla de día en día, de hora en hora. Los fundamentos de la agricultura koljoziana son cada vez más sólidos. A cada nueva victoria socialista aumenta el bienestar de las masas populares. La vida del pueblo de la URSS llega a una plenitud de felicidad y de alegría. Los jóvenes miran su porvenir luminoso con toda confianza. Nacen sobre la tierra soviética talentos prestigiosos. El movimiento stajanovista hace milagros. Se forman nuevos destacamentos de intelectuales soviéticos, que sirven con una devoción a toda prueba a la causa del socialismo. La amistad staliniana es una realidad entre todos los pueblos que habitan la URSS. Unido, como jamás lo estuvo, el pueblo del país de los Soviets está íntimamente ligado a su Partido y a su Gobierno.

El poder militar del país del socialismo crece sin cesar. Las fronteras de la tierra soviética son cada vez más inexpugnables. El papel de la URSS es cada vez más importante en el campo internacional, y el pueblo soviético, por sus inmensas realizaciones, abre una nueva página de su historia, una página brillante de la historia de la humanidad.

#### CONTRA LA HEGEMONIA MUNDIAL DEL CAPITALISMO

Muy diferentes son las condiciones en que los trabajadores de los países capitalistas celebran este glorioso aniversario. Lo celebrarán en la atmósfera de la Segunda Guerra Imperialista, fomentada por sus gobiernos. Hace ya más de dos años que los imperialistas japoneses martirizana la China, la que lucha por su independencia. La guerra está en marcha en Europa. Las clases gobernantes de Francia, de Inglaterra y de Alemania hacen la guerra por la hegemonía mundial. Esta es la prolongación de largos años de rivalidad imperialista dentro del capitalismo.

Los tres Estados más ricos, Inglaterra, Francia y Estados Unidos, ejercen su dominación sobre las vías y los grandes mercados del mundo. Se han apoderado de las principales fuentes de las materias primas. Tienemen sus manos considerables recursos económicos. Mantienen en la más completa sumisión a más de la mitad de la especie humana. Disimulan la explotación de los trabajadores y la explotación de los pueblos oprimidos bajo la falsa máscara de la democracia, para engañar más fácilmente a las masas.

Contra su hegemonía mundial, y para alcanzar su propia supremacía luchan los otros Estados capitalistas, que han entrado posteriormente por el camino de la expansión colonial. Quieren repartir nuevamente, en provecho suyo, las fuentes de las materias primas, de las subsistencias, de las reservas de oro, y las masas humanas de la colonias. Tal es el verdadero entido de esta guerra, guerra injusta, reaccionaria, imperialista. Los responsables de esta guerra son todos los gobiernos capitalistas y, en primerlugar, las clases gobernantes de los Estados beligerantes.

#### EL IMPERIALISMO BUSCA LA MATANZA EN SU PROVECHO

La clase obrera no puede apoyar semejante guerra. Esta ha sido siempre combatida por los comunistas. Muchas veces han advertido a los trabajadores que las clases dominantes preparan una sangrienta carnicería, la exterminación de millones de hombres.

La burguesía ha preparado esta guerra durante años. La ha preparado por sus tratados, por sus conferencias y sus bloques, disimulando, bajo

frases pretendidamente pacíficas, su feroz naturaleza imperialista. La ha preparado por sus intrigas y sus provocaciones contra el país de los Soviets, por su agresión contra Etiopía, por su intervención en España, por la invasión de la China. La ha preparado por el acuerdo de Münich. La burguesía ha desencadenado esta guerra porque están en ella envueltas las insolubles contradicciones del sistema capitalista, y quiere solucionar estas contradicciones por medio de nuevas guerras.

Desde hace más de veinte años la URSS ha sostenido una lucha infatigable por el mantenimiento de la paz. Ella ha dado pruebas de una gran firmeza y de un absoluto dominio de sí, frente a las incesantes provocaciones. Ella ha propuesto el desarme general y parcial, y la organización de la seguridad colectiva. Ha hecho todo lo que estaba en sus manos para ayudar a la formación de un sólido Frente de la Paz. Pero los imperialistas excitaban a Polonia contra el país de los Soviets. Junto con negociar con la URSS, han intentado lanzar a Alemania contra ella.

## LA URSS HA BURLADO LAS INTRIGAS GUERRERAS

La URSS, al firmar un Pacto de No Agresión con Alemania, ha burtado los pérfidos planes de los provocadores de la guerra antisoviética. Con
este pacto, ella ha mantenido a sus pueblos fuera de la sangrienta matanza y circunscrito la extensión de la conflagración militar europea. Y cuando el Estado polaco, esta verdadera cárcel de pueblos, se disgregó, la
URSS tendió una mano fraternal a sus hermanos de Ukrania y Bielorrusia
Occidental. Ha arrancado así a trece millones de hombres del abismo de
la guerra, los ha liberado del yugo de los feudales y de los capitalistas polacos. Les ha dado el derecho de determinar por sí mismos su organización política y social, les ha garantizado su libre disposición nacional.

Mediante los acuerdos de Asistencia Mutua, que ha concluído con Estonia, Letonia y Lituania, la URSS ha segurado la defensa de estos países contra las miras anexionistas de los Estados imperialistas. Ha asegurado su independencia y ha reforzado la situación de las fronteras soviéticas. La URSS ha entregado a Lituania la ciudad de Vilna, anexada hace veinto años por los generales polacos, y ha demostrado así un respeto sin precedentes a los derechos de las pequeñas naciones.

Al firmar con Alemania un Pacto de Amistad y de Límites, la URSS ha hecho un nuevo aporte a la causa de la paz. Ha impedido a los provocadores de guerras arrastrar a ellas a los Estados danubianos y a los países balcánicos. Ha burlado las intrigas de los que quieren transformar la guerra europea en guerra mundial. Este gran mérito de la URSS no será jamás olvidado por los trabajadores de todos los países.

#### CON SANGRE FROLETARIA SE ENRIQUECEN LOS PARASITOS

Sin embargo, las tenebrosas fuerzas de la guerra continúan trabajando. Quieren la guerra hasta "la victoria final", hasta la consecución de sus miras imperialistas, y para eso empujan a los pueblos al matadero.

¿Qué ganaréis vosotros, proletarios y trabajadores, en esta guerra?

La reacción lanza una furiosa ofensiva. Desde este momento la dictadura burguesa se arranca cínicamente la máscara "democrática", reprime el movimiento de los trabajadores, establece un régimen de terror militar. Desde ahora la burguesía agrava vuestra situación, tanto en los países beligerantes como en los neutrales. Ahora ella os retira lo que queda de vuestros derechos y de vuestras conquistas. Os despoja cínicamente al alargar la jornada de trabajo, al disminuir los salarios, al alzar los precios de primera necesidad; aplasta más aún a los campesinos con nuevos impuestos. Devasta los campos, los deja en abandono, tomando los hijos de los campesinos para la guerra. Con vuestra sangre y vuestros sufrimientos se enriquece la banda de parásitos, los especuladores y beneficiarios de la guerra. Sin ningún pudor se festeja en la retaguardia mientras os hace morir podridos en las trincheras del frente.

La burguesía de los países neutrales también se calienta las manos al fuego de la guerra. Bajo la máscara hipócrita de la neutralidad, se enriquece con los suministros de guerra.

La burguesía americana está interesada en la continuación y en el atizamiento de la guerra. Por eso ha levantado el embargo sobre la exportación de armas a los beligerantes, pues el envío de pertrechos de guerra asegura enormes beneficios, provechos escandalosos a los reyes no corenados de la industria de guerra, a los fabricantes de cañones, de aviones y demás municiones. La burguesía italiana no espera sino el momento propicio para arrojarse sobre el vencido y arrancar una parte del botín. Todos los gobiernos de los países "neutros" utilizan la guerra para despojar a las masas populares, reforzar el régimen de reacción y reprimir el movimiento obrero.

#### BLUM Y LA SOCIALDEMOCRACIA: SIRVIENTES DE LA REACCION

OBREROS: No creáis a los que os llaman a la guerra bajo la bandera de la Unión Nacional. ¿Qué puede haber de común entre vosotros y los mercaderes de cañones y de sangre humana? No puede haber unión entre explotadores y explotados. No creáis a los que os arrancan a la guerra bajo el pretexto falaz de la defensa de la democracia. ¿Qué derecho tienen a hablar de democracia los que oprimen a la India, a la Indochina, a los

Países Arabes, a los que mantienen en las cadenas de la esclavitud colonial a la mitad del universo?

Los banqueros de Londres y de París han salvado y continúan salvando con sus empréstitos a los peores regímenes reaccionarios de Europa. Los lores ingleses sostienen la reacción sobre los cinco continentes del globo. La tan cacareada democracia de Francia aprisiona a los diputados comunista, destruye la prensa comunista, aniquila las libertades políticas. No hacen la guerra para la libertad de los pueblos sino para su esclavitud. No la hacen para salvar a la democracia del fascismo, sino para salvar a la reacción. No la hacen para una paz sólida, sino para nuevas conquistas imperialista, generadoras de nuevas guerras.

Pero la burguesía no habría podido comenzar ni seguir esta guerra si no estuviera respaldada por los dirigentes traidores de los partidos Socialdemócratas. Estos dirigentes son los que excitan hoy día a la reacción. Ellos recogen la bandera derrotada del Antikomintern. Ellos animan a los obreros a que mueran para que sea restaurado el régimen reaccionario de los partidarios de Pilsudski. Son los Blum los que, obedientes a la reacción, han saboteado el Frente Unico Obrero y Popular de Francia. A petición de Blum el grupo parlamentario comunista fué entregado a un Consejo de Guerra, fueron disueltas las municipalidades comunistas, fueron arrestados miles de comunistas. Es Blum el que, de acuerdo con Jouhaux y por órdenes de los magnates del capital financiero, dividen a los sindicatos franceses. Blum y los laboristas ingleses han saboteado la unidad internacional del proletariado.

#### O CON LOS IMPERIALISTAS, O CONTRA ELLOS

Proletarios y trabajadores:

Tenéis más que nunca necesidad de la unidad de combate de vuestras fuerzas para luchar contra la guerra, la reacción, la ofensiva del capital. Pero esta unidad sólo es posible hoy día al margen de los líderes de la socialdemocracia y contra ellos, pues se han pasado enteramente y sin reservas al servicio de los imperialistas. No puede haber frente obrero ni Frente Popular con ellos ni con los líderes de los demás partidos pequeñoburgueses, que sostienen la guerra. La unidad de la clase obrera, el Frente Popular Unico, deben, en el momento presente, ser realizados sobre la base de la lucha contra la burguesía imperialista, contra los jefes de la social-democracia y de los otros partidos de pequeñoburgueses; contra los jefes fracasados y que pasan al campo de los imperialistas; sobre la base de la lucha por la cesación de la guerra imperialista, que lleva la ruina, el hambre y la muerte a millones de trabajadores.

Centenares de obreros socialdemócratas están hoy día en el cruce de

los caminos. O en el campo de la reacción imperialista, o con sus hermanos de clase en la lucha contra aquélla. Con los autores de la guerra imperialista, o con los millones de obreros y campesinos anhelosos de paz.
Con los estranguladores, los verdugos de la libertad, o con los que la defienden con abnegación. Su lugar está en el frente general del gran ejército del trabajo, que lucha por la paz, por el pan, por la libertad. En la lucha implacable contra la burguesía, en la lucha contra los jefes traidoressocialdemócratas, los obreros comunistas y socialdemócratas forjarán la
unidad de sus filas.

#### "FRENTE POPULAR CONTRA LA GUERRA Y LA REACCION"

Al decunciar el carácter expoliador de la guerra actual, y movilizando contra ella a las grandes masas, la clase obrera se afirma como la defensora de los intereses vitales de todos los trabajadores de la ciudad y descampo, sobre cuyas espaldas caen todas las cargas y sacrificios de la guerra imperialista, desencadenada por las clases gobernantes. Interviniendo como fuerza esencial del Frente Popular "DE LUCHA CONTRA LA GUERRA Y LA REACCION", la clase obrera defiende así los intereses de todos los trabajadores, los del conjunto del pueblo, para el cual la guerra significa innumerables calamidades y el reforzamiento del yugo capitalista. Al luchar contra el enemigo que se encuentra en su propio país, la clase obrera forja la unidad de los proletarios de todos los países, forja el arma más eficaz de su victoria.

#### Hermanos proletarios:

La Internacional Comunista os llama a la lucha contra la guerra imperialista, os llama a "permanecer fieles hasta el fin a la causa del internacionalismo proletario, a la causa de la unión fraternal de los proletarios de todos los países" (Stalin).

La Internacional Comunista os llama a cerrar filas en torno al glorioso estandarte de Marx, de Engels, de Lenin y de Stalin.

La Internacional Comunista os llama a fortificar vuestra alianza fraternal con los trabajadores de las ciudades y del campo, con los pueblos oprimidos de las colonias. Os llama a defender al pueblo chino contra los rapaces imperialistas.

# VIVA LA UNIDAD DEL PROLETARIADO MUNDIAL!

### Proletarios, trabajadores:

Unid vuestras fuerzas para detener el crimen que se realiza en contra vuestra. Levantaos contra los que quieren la continuación de la guerra. Exigid que sean puestos en libertad los luchadores de la vanguardia de la clase obrera. Imponed el arresto de los especuladores de guerra. Luchad por la libertad de vuestras organizaciones, de vuestras reuniones y de nuestra honrada prensa obrera. Defended cada parcela de vuestros derechos, y de vuestras conquistas. No dejéis que la burguesía eche sobre vuestras espaldas todas las cargas de guerra. ¡Compañeras, madres y hermanas, mo floréis silenciosamente, sino exigid, en alta voz, que os sean devueltos de las trincheras vuestros maridos, hijos y hermanos!

¡Trabajadores, agrupaos estrechamente alrededor del gran país del socialismo, sostened con abnegación su política socialista de paz, que mira al bien de todos los pueblos!

¡Qué vuestro llamado al combate resuene en el mundo entero! ¡Abajo la guerra imperialista! ¡Abajo la reacción capitalista! ¡Ábajo los autores, los especuladores y los beneficiarios de la guerra! ¡Nada de apoyar la política de las clases dirigentes, que tiende a continuar y a atizar la carnicería imperialista! ¡Exigid la inmediata cesación de la guerra expoliadora, injusta, imperialista! ¡Paz a los pueblos!

¡Pan. derechos y libertad a los trabajadores! ¡Viva la unión fraternal de los proletarios del mundo entero! ¡Viva la URSS, baluarte de la paz, de la libertad y del socialismo, patria de los trabajadores de todos los países!

EL COMITE EJECUTIVO DE LA INTERNACIONAL COMUNISTA.